

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 06 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, El Heraldo de México, Milenio, 24 Horas, La Razón, El Universal, El Financiero, El Sol de México, La Jornada.

Recibe a gobernadores/Reporte Índigo, El Heraldo de México, Milenio, 24 Horas

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con los mandatarios de los 24 estados de la República afiliados al IMSS-Bienestar en Palacio Nacional. En el encuentro se abordaron temas de salud pública y acceso a este derecho, según informó la propia mandataria. Mediante un mensaje compartido en sus redes sociales, Sheinbaum Pardo destacó que la prioridad de su Gobierno es garantizar que este servicio se brinde en las mejores condiciones a la población. "En Palacio Nacional nos reunimos con gobernadoras y gobernadores de 24 estados para revisar el IMSS-Bienestar. Nuestra prioridad es garantizar un sistema de salud gratuito, universal y de calidad", detalló. Al evento acudieron también las secretarias de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; el director general del, Imss Zoé Robledo; y el titular del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch. Además, estuvieron presentes el director general del Issste, Martí Batres; y el secretario de Salud, David Kershenobich.

Tosferina apunta a adultos, dice experto/La Razón

La Secretaría de Salud emitió una alerta epidemiológica por el registro de 120 casos confirmados de tosferina en 21 estados del país durante los primeros meses de 2025; Nuevo León, Ciudad de México, Aguascalientes y Oaxaca es donde se presenta el mayor número de casos. Al respecto Alejandro Macías, médico epidemiólogo, conversó con Javier Solórzano, en el programa Al Mediodía con Solórzano, transmitido por el canal de YouTube de La Razón, sobre esta alza y los 460 casos probables reportados por la Ssa. "La tosferina es importante, pero no es nuevo, viene de años, pero para cada caso que se detecta debe haber al menos unos 10 que no se diagnostican, no es sorprendente que se encuentren más casos en ciudad de México. Es la enfermedad de los cien días, es detectable en la primera o segunda semana", mencionó. Asimismo, el especialista dijo que esta enfermedad surge y sucede en condiciones endémicas "no es nada fuera de lo común, porque las vacunas dejaron de administrarse durante y desde la pandemia". Agregó que los adultos deberían contar con la vacuna que protege contra la tosferina, ya que personas nacidas después de los años 70 seguramente ya perdieron la inmunidad.

Resilencia, la enseñanza que dejó el Covid/El Universal

A cinco años de que inició la pandemia de Covid-19 en México las historias de sobrevivencia, de resiliencia, también de heroísmo, forman parte del crisol de los saldos de la catástrofe sanitaria que encontró un país con un sistema de salud en crisis, sin apoyos para los trabajadores esenciales, para los más pobres y para todos quienes enfrentaron el virus, como médicos, enfermeras, repartidores, comerciantes y choferes, entre otros. "La pandemia también impacto fuertemente la estructura educativa de México y de los todos los países, obligó la educación en línea, pero también provocó la deserción de un gran porcentaje. De niños y jóvenes por más de dos años sin interacción, sin convivencia, lo cual los afecto". Además, dice, quedó en evidencia la enorme fragilidad del sistema de salud mexicano, que si bien ya venía con grandes carencias, en el proceso de restructuración y creación del fallido Insabi, con una reconversión hospitalaria del IMSS, ISSSTE y Secretaría de Salud, que se enfocaron en la pandemia y dejaron a millones sin atención de otras enfermedades.

Impulso al bienestar y la seguridad/Reporte Índigo

Desde su toma de posesión el 1 de octubre de 2024, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dado pasos firmes para consolidar los programas sociales, fortalecer el combate a la corrupción y reforzar la seguridad en el país. Su administración ha impulsado estrategias clave que buscan garantizar el bienestar de la población y la estabilidad nacional. Sheinbaum ha mantenido su compromiso con la continuidad y fortalecimiento de los Programas del Bienestar, consolidándolos como derechos constitucionales. Con la reciente reforma a los artículos 4 y 27 de la Constitución, estos programas quedan blindados, asegurando el acceso a apoyos sociales a largo plazo. Uno de los proyectos más destacados es la Pensión Mujeres Bienestar, que hasta febrero de 2025 ha registrado más de 766 mil beneficiarias, proporcionando un apoyo directo a mujeres en situación de vulnerabilidad. Asimismo, el programa IMSS-Bienestar sigue expandiéndose, garantizando atención médica gratuita a quienes no cuentan con seguridad social. Ayer 5 de marzo, Sheinbaum se reunió con 24 gobernadores para evaluar sus avances, reforzando la coordinación entre los distintos niveles de gobierno.

Protestan en IMSS-Bienestar/El Financiero

Este miércoles, personal del hospital del IMSS-Bienestar 12 en Concepción del Oro, Zacatecas se manifestó de manera pacífica, para reclamar por las carencias con las que laboran, como escasez de personal y de insumos. Al no recibir respuesta, adelantaron que el jueves realizarán una marcha a partir de las 8:30 horas desde la plaza principal hasta el nosocomio.

Atienden salud de mujeres de MH/La Razón

El alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, puso en marcha la Jornada Primero las Mujeres, Primero tu Salud para brindar servicios de salud oportunos y de calidad a las mujeres que viven en la demarcación, así como a quienes transitan por la misma. Durante la inauguración, el funcionario local destacó que en esta jornada de salud también se incluirá salud sexual y reproductiva, así como gestión menstrual y otros servicios. "Y no solamente por el 8 de marzo, nuestra política en todos los programas sociales, en todas las acciones sociales es poner primero a las mujeres y a las jefas de familia", mencionó Tabe Echartea en el evento. Ayer, con el apoyo del IMSS y del ISSSTE, la alcaldía Miguel Hidalgo instaló módulos para la aplicación de vacunas como el virus del papiloma humano, hepatitis e influenza. Además, personal capacitado también colocó métodos anticonceptivos, aplicó pruebas de papanicolau, de exploración de mama y entregó kits de salud menstrual.

Reprochan servicio deficiente en clínicas/El Sol de México

La directora de Abortistas MX considera que las mujeres no reciben un trato de calidad n 2007, la Ciudad de México era el oasis para la Interrupción Legal del Embarazo, pero actualmente el servicio público es de baja calidad con fallas que van desde atención deficiente y condiciones innecesarias para realizarlo, hasta desabasto de medicamentos, señaló Ninde Molre, abogada especialista en derechos sexuales y reproductivos y directora de AbortistasMX.

Sarampión se extiende a 10 estados de EU y dos en México/El Universal

El sarampión, una de las enfermedades más contagiosas del mundo, se extiende en Estados Unidos, con cerca de 200 casos reportados en 10 estados, y la mayoría de contagios en personas que no se vacunaron o cuyo estatus de vacunación se desconoce; en México se han reportado en dos entidades y hay alerta preventiva en la frontera con EU en Chihuahua, Coahuila y Tamaulipas. En Estados Unidos, hasta ahora, se han reportado a los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades casos de sarampión en Alaska, California, Georgia, Kentucky, Nueva Jersey, Nuevo México, Nueva York, Rhode Island, Texas y Florida. En México hay casos en Chihuahua y Oaxaca. En el primer estado, la Secretaría de Salud estatal dijo a el medio que hasta el miércoles 5 de marzo se habían identificado 15 casos de sarampión, todos relacionados con el brote de Texas. El InDRE tiene cuatro casos confirmados: dos en Oaxaca y dos en Chihuahua. La Secretaría de Salud no ha emitido una alerta epidemiológica por los casos de sarampión. Hasta el momento, el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica sólo ha emitido un Aviso Preventivo de Viaje por Sarampión en Texas, con recomendaciones para prevenir un contagio si se viaja al estado.

Tere Jiménez celebra premio internacional en salud/El Economista, Reporte Índigo, 24 Horas, Excélsior

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, recibió el EMS Angels Award Q3 2024 Diamond, que otorga la Sociedad Europea de Medicina de Emergencias, a través de la Iniciativa Angels, a los mejores servicios de emergencias a nivel global. Esta presea reconoce al Sistema Estatal de Emergencias Médicas y al Centro Regulador en Urgencias Médicas del Instituto de Servicios de Salud del Estado de Aguascalientes, como el primer Centro Certificado a nivel Nacional con el nivel Diamante, y dentro de los primeros cinco países en América Latina con esta distinción. Rubén Galaviz Tristón, secretarlo de Salud del Estado, destacó que la obtención de este reconocimiento posiciona al Sistema Estatal de Emergencias Médicas

como un referente a nivel nacional e Internacional, con lo que el proceso de atención prehospitalaria trasciende como un sistema de calidad, profesional, competente y de clase mundial.

Sobrepeso, ligado al desarrollo de 13 tipos de cáncer/La Jornada

El sobrepeso y la obesidad se asocian con un mayor riesgo de presentar al menos 13 diferentes tipos de cáncer, entre ellos de esófago, mama, colon y recto, útero, ovarios, vesícula, estómago, riñones e hígado, alertan especialistas. En videoconferencia, Carolina Blanca, oncóloga en el Centro Médico ABC, señaló que la obesidad, definida como la acumulación excesiva de grasa corporal, "no sólo contribuye a la inflamación crónica, sino que también altera los niveles hormonales, como la insulina y el estrógeno". Indicó que a nivel mundial, el porcentaje de casos de cáncer que se atribuyeron al exceso de peso corporal varía según el tipo de cáncer: al menos 49.2% de los casos de cáncer de endometrio en las mujeres se vincula a sobrepeso y obesidad, así como 48.8% de los de hígado o de vesícula biliar en los hombres. En tanto, la OMS señala que estos padecimientos ocupan el cuarto lugar como factor de riesgo de muerte, después de la hipertensión arterial, los riesgos alimentarios y el consumo de tabaco. Agrega que estimaciones recientes revelan que un índice de masa corporal superior al óptimo "provocó 5 millones de muertes por males no transmisibles como enfermedades cardiovasculares, diabetes, cáncer, trastornos neurológicos, enfermedades respiratorias crónicas o trastornos digestivos".

La Marea Verde deja de lado a las mujeres con discapacidad/Milenio

En México la Marea Verde ha avanzado en 21 entidades con el objetivo de garantizar los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres y personas con capacidad de gestar; sin embargo, el movimiento deja fuera a las personas con discapacidad, al no considerarlas como sujetos de derecho en la materia. De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica Demográfica, en México hay al menos 121 millones de personas, de las cuales 4.7 millones son mujeres con discapacidad, y de estás 10.3% está entre los 15 y 45 años, lo cual en muchos casos significa que son mujeres en edad reproductiva; sin embargo, de manera pública no hay información sobre el número de personas con esta condición que acceden a estos servicios. Asimismo, tampoco hay un programa destinado a atender a las personas con discapacidad en temas de salud sexual y reproductiva. De acuerdo con las activistas que trabajan para garantizar la interrupción del embarazo, otro de los problemas a los que se enfrentan es la centralización de los servicios, ya que la mayoría de los hospitales que ofrecen esta prestación se encuentran en las capitales de los estados con mayor índice poblacional, sin tomar en cuenta que las mujeres o personas gestantes de la periferia también pueden estar interesadas en acceder a este servicio de salud y debido a las limitantes de ser mujeres con discapacidad no pueden hacerlo.

OPS alerta aumento de sarampión; van 268 casos en América/La Jornada

La OPS emitió una alerta epidemiológica esta semana debido al aumento de casos de sarampión en varios países del continente americano. Hasta la semana epidemiológica 8 (21 de febrero), se confirmaron 268 casos de sarampión. Los países afectados son Argentina, Canadá, Estados Unidos y México. Esta cifra, alerta el organismo de Naciones Unidas, representa un aumento de 4.5 veces en comparación con los 60 casos de sarampión notificados en el mismo periodo en 2024. Del total de los casos de este año, 69% (186) corresponden a personas de 5 años o más. Si bien en 2024 la región fue nuevamente verificada como libre de sarampión, manteniendo también la eliminación de la rubéola y el síndrome de rubéola congénita, la OPS alerta que "la reciente identificación de múltiples brotes y casos de sarampión, incluidos algunos fatales, en países y territorios de la región, pone en riesgo este logro". De acuerdo con datos a nivel global sobre la vigilancia epidemiológica mensual de sarampión y rubéola, publicados por la OMS, hasta el 1° de febrero pasado se notificaron 7 mil 633 casos sospechosos de sarampión, en 54 estados miembros de las seis regiones de la OMS, de los cuales 3 mil 98 (40.6%) fueron confirmados. En el caso de México, indica que en lo que va del año se han confirmado por laboratorio cuatro casos de sarampión. "Uno importado y tres con fuente de infección en estudio, ubicados en Oaxaca (dos) y Chihuahua (dos)". 8

Mujeres sufren impacto desproporcionado de la IA/El Universal

La era de la Inteligencia Artificial ha comenzado y el entusiasmo global que hay en gobiernos, empresas y artistas por desarrollar herramientas tiene el potencial de transformar la vida cotidiana. Sin embargo, junto a la algarabía reflejada en inversiones multimillonarias —Estados Unidos ha prometido 500 mil millones de dólares y la Unión Europea 200 mil millones de euros— hay una corriente de pesimismo que pide poner atención no sólo en las oportunidades, sino también en los retos. Igualmente, hay inquietud en el ámbito de la salud. Los sistemas sanitarios basados en esta tecnología pueden perpetuar la desinformación y el estigma en torno a los problemas de salud de las mujeres, diagnosticar erróneamente enfermedades o restar importancia a los síntomas basándose en datos sesgados. La exposición de información confidencial, por ejemplo, sobre fertilidad o salud sexual, es otro peligro potencial identificado por la OMS.